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EDITORIAL     C’est la rentrée ! 

 
L’heure de la rentrée a sonné…. 
 
Nous avons retrouvé comme à chaque reprise notre « train-

train » quotidien… 
 
Cependant chacun de nous, durant ce break estival, a 

rencontré quelqu’un ou appris quelque chose dont il s’étonne 
encore. 
 
Alors, nous prenons conscience de notre savoir restreint à 

notre « petite vie » ou plus précisément de la « petite fenêtre » 
par laquelle nous regardons souvent les choses …  
 
Ancrés dans notre vie, entrainés par notre façon d’être et de 

faire, nous ne réfléchissons plus et ne prenons plus le recul 
nécessaire pour comprendre.  
 
En effet, notre monde est obsédé par l’information, il 

engloutit les événements » et le volume d’images nous 
envahit, « la quantité plutôt que l’analyse, la sensation plutôt 
que la compréhension ».  
 
Et dans tout cela, prenons nous assez de temps pour y voir 

plus clair sur notre existence ?  
 
Bonne Rentrée et bon trimestre à tous !! 
 
N’oubliez pas la conférence du Dimanche 5 Octobre 2008 

« Couleurs et peintures spirituelles » sur la base des travaux 
de peinture de Stefan Novak. 
 

 

Bonne Rentrée 
et bon trimestre 

à tous !! 
 

 

 

 

PSYCHOSES 
QUE SOMMES NOUS ? 
OU ALLONS NOUS ? 
 
Par André FARDEL 
CHAPITRE 7 :  
LA FOI 
 

 

 
Dans La Foi est l'élan de tout son être vers Dieu, Force des 

Forces Bonnes. 
Il n'est pas de véritable Foi sans la Sincérité. 
 
Il ne suffit pas, pour affirmer sa Foi, d'appliquer à la lettre, les 

enseignements de la religion et s'efforcer de les suivre, sans 
en avoir auparavant, recherché le bien-fondé. 
La Foi ne s'apprend pas. Elle est innée. Aucun livre, aucun 

édit n'apporte la foi, si après la lecture ne nous vient le besoin 
de méditer; le désir de savoir doit s'associer à celui de 
comprendre.  Pour cela, il faut passer au crible de la raison, 
tout ce que nous lisons, afin d'en faire la synthèse.  Il est des 
gens à qui il est facile de faire prendre des vessies pour des 
lanternes, mais aujourd'hui, l'intelligence est suffisamment 
développée pour permettre la réflexion. 
 
Lorsque le fidèle se rend à l'église, au temple, à la mosquée 

pour y faire des prières, réciter des litanies d'une voix 
monotone et contenue, les paroles prononcées n'ont pas de 
valeur réelle, car tout ceci est une complainte que l'on connaît 
par cœur, et récitée sans en avoir compris le sens. 
Une prière ne se récite pas. 
Elle doit partir du plus profond de nous, comme une envolée 

de blanches colombes, maintenues enfermées dans des 
paniers d'osier et à qui on rend la liberté. 
Elle doit venir de l'âme, et c'est par la pensée qui est de 

l'Esprit, qu'elle doit se composer, demandant au Divin tout ce 
que ses bons sentiments sont capables d'extérioriser. 
Elle doit, pour être entendue du Divin, sortir d'un cœur 

aimant, douloureux, plein d'espoir et de confiance. 
Elle doit être non une plainte, mais un cri d'Amour. 
Dite mentalement, la prière est concentrée vers le but qui lui 

est fixée. 

       (suite en page 2) 
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PSYCHOSES 
QUE SOMMES NOUS ? 
OU ALLONS NOUS ? 
 
CHAPITRE 7  (suite page 1) 
 
 
Récitée à la façon d'une fable, il n'y a pas projection, car il 

est souvent nécessaire de s'en rappeler les paroles ; de toute 
façon, il n'est qu'une efficacité, c'est de construire soi-même 
les prières destinées, soit à nous-mêmes, soit vers ceux que 
l'on désire protéger. 
La parole est à la matière. La pensée est à l'Esprit. 
Prions donc par la pensée; n'ayant qu'une action, la prière 

s'élèvera comme une puissante colonne de fumée qu'aucun 
vent ne pourra dissiper. 
La prière est acte de foi.  Elle ne trouve sa vraie valeur que 

dans l'application des lois morales. 
Quelle force peut avoir une prière, si nous ne ressentons en 

nous que la satisfaction du devoir accompli? 
La Foi demande bien plus qu'un simple geste.  Elle demande 

une attention de tous les instants pour la recherche constante 
et sincère de l'amélioration des désirs humains. 
Elle ne demande aucune mesquinerie. Un acte de bonté est 

une prière. Toutes les bonnes actions sont des prières. 
Il devient compréhensible que rien ne doit ternir l'élan du 

cœur, ni la sérénité de l'Esprit dans la Foi. Il faut savoir aller 
jusqu'à l'abnégation, qui fait oublier privilèges et rang social. 
L'orgueil, la jalousie, la médisance, sont des obstacles très 

grands pour ceux qui sont dominés par ces défauts. 
Ils ont le désir de manifester leur supériorité pensant que la 

bienséance les oblige à regarder ceux qui sont en dessous 
d'eux, matériellement, comme des êtres incapables de penser 
et d'agir. 
C'est pourquoi nous voyons trop souvent, jusque dans les 

églises, des gens toujours prêts à la critique; fiers d'exhiber 
leurs oripeaux, prenant ces endroits pour des lieux de rendez-
vous. 
Combien d'autres, regardant autour d'eux ce qui se passe, 

comment untel est vêtu, etc. Nous nous demandons, où peut-
être la Foi après de tels actes ? 
Il est malheureusement confirmé, que le fait de se rendre 

aux offices religieux est bien plus souvent une habitude, un 
délassement du dimanche, contracté à la suite 
d'enseignements restés dans la plus élémentaire des 
positions, aussi bien souvent, pour plaire aux notoriétés ou au 
chef de paroisse, croyant ainsi mériter les grâces du ciel. 
Que tous ceux qui désirent acquérir véritablement la Foi, 

approfondissent les enseignements et les pratiques de Jésus. 
Christ n'avait besoin ni de temple ni de tabernacle pour prier. 
Ses isolements sur le Mont Sinaï, au jardin des Oliviers en 

sont le témoignage. 
Jésus pouvait ainsi donner à son Etre Spirituel, un élan plus  

sincère et c'est de toute son âme, face au Créateur qu'Il 
adressait ses sublimes prières. 
C'est dans la solitude que s'élevaient vers Dieu, toutes ses 

pensées qui le laissaient étranger à tout ce qui l'entourait. 

Dans une communion de Foi avec le Divin Père, Jésus 
adressait vers le ciel, ses plaintes, ses espoirs, ses 
supplications, non pour Lui, mais pour tous ses frères et 
sœurs et surtout pour les déshérités et les malheureux.. 
Aucune mesquinerie ne l'atteignait, parce que ses prières 
étaient dites avec un élan irrésistible qui le détachait 
complètement des choses de la Terre. 
Vivons dans une plus grande modestie et un plus grand 

désintéressement des biens de la Terre. 
Jésus faisait acte de Foi par chacune de ses actions.  Toutes 

ses paroles étaient d'Amour et de Charité. 
Aussi, au nom du Christ Jésus, directeur spirituel de notre 

monde terrestre, faites preuve d'humilité. 
Des hommes qui croient posséder la Foi, se disent 

aujourd'hui ses représentants. 
Sont-ils capables d'imiter Jésus dans le plus facile des 

sacrifices consenti par Lui, l'humilité. 
Au nom du Christ Jésus, fils aîné et bien-aimé de Dieu, 

apprenez prélats et dignitaires à appliquer les préceptes de 
Jésus et avant tout, l’Amour du prochain dans la Foi qui, pour 
être sincère, doit s'adresser à ceux qui souffrent, aux victimes 
du malheur et de l'adversité. 
Non, la Foi ne s'apprend pas.  Elle s'acquiert par une vie 

d’Amour, et de dévouement. 
Il n'est de grande Foi que celle qui rapproche de Dieu par 

des élévations de pensées spirituelles. 
Aucune prière, aussi belle soit-elle n'a de valeur, que sortant 

d'un cœur généreux, prêt au sacrifice pour le bien-être, et le 
soulagement de ses frères. 
Prier c'est bien, soulager c'est mieux encore et c'est là, la 

véritable prière, qui n'a besoin ni de temple ni de tabernacle. 
La prière sue par cœur, et récitée, n'a d'autre effet que 
d'amuser les psychoses inférieures parce que, manquant 
d'élan spirituel, elle ne parvient pas à franchir la limite des 
plans de la matérialité. 
Elle est de ce fait, arrêtée avant d'avoir pu atteindre son but. 
Devenue inutile, elle se perd dans les couches inférieures du 

Cosmos, et se mélange aux flots de pensées stagnantes dans 
ce mélange incohérent, où ne se trouve aucune sincérité. 
Elle ne sert qu'à épaissir les couches fluidiques, rendant 

ainsi plus difficile l'élan des prières sincères. 
 

« Que tous ceux 
qui désirent 
acquérir 

véritablement la 
Foi, 

approfondissent 
les enseignements 
et les pratiques de 

Jésus. » 
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PERSONNALITE 
 
 

QUI EST 
 

VINCENT DE PAUL? 

 

 
Vincent de Paul est né à Ranguines, petit hameau de la 

paroisse de Pouy près de Dax dans les Landes, le 24 avril 
1581, dans une famille modeste de paysans. Vincent était le 
troisième de six enfants, quatre garçons et deux filles. Il 
participe d'abord à la garde du troupeau familial. Il fait ensuite 
de bonnes études élémentaires En 1597 il rejoint l'Université 
de Toulouse pour étudier la théologie pendant sept ans et est 
ordonné prêtre en 1600, à Château-l'Evêque, près de 
Périgueux. 
 
Utilisant son statut de prêtre pour échapper à la vie 

ennuyeuse de son village dans le Sud de la France, il se 
rendit à Paris en 1608. 

 
Là, Vincent se trouva sous l’influence d’un guide spirituel 

plein de sagesse, Pierre de Bérulle, qui peu à peu lui fit 
percevoir qu’aider les autres était plus important que de suivre 
ses ambitions personnelles. Durant quelques années, Vincent 
travailla comme curé de paroisse à Clichy, près de Paris.  
En 1613, il devint le précepteur des enfants du Général des 

galères en France et en 1617 il devint l’aumônier des 
galériens. Il avait le souci des paysans qui vivaient sur les 
terres du Général, en raison des conditions effroyables dans 
lesquelles ils vivaient.  
En 1625, il avait influencé un certain nombre de jeunes 

hommes, et bientôt certains d’entre eux, prêtres se joignirent à 
lui pour former un groupe religieux qui devait s’appeler la 
Congrégation de la Mission, groupe souvent connu sous le 
nom des "Lazaristes". Vincent et ses amis travaillèrent avec 
les personnes pauvres des campagnes proches de Paris, les 
instruisant sur Jésus-Christ et la Bonne Nouvelle de l’Évangile, 
et les aidant à obtenir nourriture et vêtements. 
 
Humble prêtre-paysan, Vincent de Paul a su mobiliser au 

service des pauvres les grands noms de la noblesse et de la 
bourgeoisie française. 
Vincent était un grand "travailleur en réseaux" et 

collaborateur. Il a formé de nombreuses associations de 
personnes laïques aisées, en particulier les Dames de la 
Charité, d’abord sur Paris, puis à travers toute la France. 
Vincent les persuada de consacrer une partie de leur temps et 
de leur argent pour aider les pauvres. Il créa plusieurs 
hôpitaux, dont un à Marseille pour les forçats condamnés aux 
galères. 

Plusieurs fois, on lui a demandé d’agir comme médiateur lors 
des guerres de religion qui déchiraient la France. Avec Louise 
de Marillac, une amie pleine de talents et de sensibilité, il créa 
les premiers groupes de femmes qui se consacrèrent 
entièrement aux œuvres de charité en dehors d’un cloître, un 
groupe appelé les Filles de la Charité. 
«Monsieur Vincent» : c'est ainsi qu'on le désigne eu égard à 

sa douceur et à sa bonhomie. 
Vincent était plus un homme d’action qu’un théoricien. 

L’esprit religieux qu’il communiquait était simple, pratique et 
direct. Il regardait le Christ comme son maître et essayait de 
traduire le message de l’Évangile dans des réalisations 
concrètes. 
Organisateur au sens pratique, Vincent était aussi un 

homme d’une foi profonde, un homme de prière et un 
mystique. L’immense gamme de services qu’il a créés pour les 
pauvres n’est pas seulement le fruit d’une simple 
philanthropie. Elle s’enracine dans l’Évangile, dans la vision de 
Mathieu 25 où Jésus nous dit :  
 

"Ce que vous faites aux plus petits de mes 
frères et sœurs, c’est à moi que vous le 
faites." 
 
Vincent de Paul meurt à Paris le 27 septembre 1660, à 80 

ans, au terme d'une vie prodigieuse toute orientée vers la 
charité.(et fut canonisé par l’Église catholique romaine en 
1737). 
 

““““    BEST OFBEST OFBEST OFBEST OF    VINCENT DE PAULVINCENT DE PAULVINCENT DE PAULVINCENT DE PAUL    ”””” 
 
« Dieu ne nous demande rien qui soit contraire à 

la raison »  

 

« Le juste vit comme cela, il vit du travail, et n’est 

point à charge à personne. Mais l’injuste ne le 

fera pas ; faute de prendre la peine de travailler, il 

sera à charge à autrui… » 

 

« Il n’y a que nos œuvres qui nous accompagnent 

dans l’autre vie… » 

 
Humble 

prêtre-paysan, 
Vincent de 
Paul a su 
mobiliser au 
service des 
pauvres les 
grands noms 
de la noblesse 

et de la 
bourgeoisie 
française. 
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Je me 
souviens en 
train… 

 
Vendredi 22 février, notre TGV fait un arrêt d’une demi-

heure à Marolles, entre Lyon et Paris, en rase campagne où 
l’attend une ambulance.   
 
« Il doit être vraiment mal pour arrêter un TGV », dit un 

passager à son voisin. Et il s’entend répondre : « Non, c’est 
une bonne nouvelle, c’est une femme qui est sur le point 
d’accoucher. »  
 
Nous avions effectivement entendu l’annonce, « on 

demande l’assistance d’un médecin, d’une infirmière », puis 
assisté aux allers et venues incessantes : contrôleurs au 
visage tendu, qui faisaient tout leur possible pour répondre aux 
besoins, médecin qui passe et repasse avec sa trousse, 
remonte ses manches, mouille sa chemise et accompagne la 
voyageuse en civière jusqu’à l’ambulance, infirmière qui veille 
sur la passagère plus de trois quarts d’heure… 
 
Arrivés à Paris, nous sommes bien peu nombreux à savoir 

qu’une belle énergie spontanée et généreuse se cache 
derrière l’annonce réglementaire du contrôleur qui exprime ses 
regrets pour ces trente minutes de retard « dues à des raisons 
médicales ». 
 
Cet événement devrait faire la une, comme toutes ces 

actions qui donnent du sens au mot Solidarité.  
 
Solidarité entre personnes qui dans un même élan,  sans se 

connaître à bord de ce TGV, ont fait preuve d’initiative, de 
compétence, de conscience professionnelle, d’esprit d’équipe. 
A ma manière, et  bien sincèrement, j’ai envie de leur dire 

Merci !    
 

Hervé Ecully (Rhône) Journal TGV Magazine 2008 
 
 

« Solidarité entre 
personnes qui dans un 
même élan,  sans se 
connaître à bord de ce 
TGV, ont fait preuve 
d’initiative, de 
compétence, de 
conscience 

professionnelle,  
d’esprit d’équipe. »  

PEINTURE 
 
Le Peintre 
spirite 
 

Florencio 
Reverendo 
Anton Neto  

 
Florencio Reverendo Anton Neto est brésilien, c'est un 

médium peintre d'une trentaine d'années. Il est pédagogue et 
thérapeute spécialisée dans les régressions sur les vies 
passées. Il est né dans la ville de l'état de Bahia à Salvador le 
18 novembre 1973. Il passa son enfance dans la ville de 
Tobias Barreto, Sergipe, où il a été éduqué dans des écoles 
religieuses. Très tôt, il démontra être un enfant différent des 
autres, parfois agressif, parfois extrêmement docile et il 
semblait en certains moments, être déconnecté du monde 
réel étant souvent en contact avec des Esprits.  
A l'âge de huit ans, il manifesta une symptomatologie 

atypique. Malgré son habitude de dormir seul, il se mit à finir 
toutes ses nuits dans la chambre de ses parents. 

Questionné, il répondait voir des choses étranges dans 
sa chambre, ce qui lui faisait très peur. Alors, commence 
à apparaître les premiers phénomènes médiumniques 
dans la vie de Florencio. Dès lors des lumières 
s'allumaient, des objets bougeaient et des bruits d'objets 
sur le toit de la maison se faisaient entendre.  
C'est vers l'âge de douze ans qu'il eût son premier contact 

avec la Doctrine Spirite en découvrant l'Evangile selon le 
Spiritisme. Enchanté, il chercha un petit centre qui l'accepta  
malgré son âge. 
De retour à Salvador pour pouvoir finir ses études, il 

démarre ses travaux spirites dans le Groupe Spirite 
"Instructeurs de la Paix" et il est admis plus tard dans les 
réunions d'éducation médiumnique dans le Groupe "Fraternité 
Leopoldo Machado". C'est là qu'il développe ses dons 
médiumniques dans les domaines de la psychophonie et de la 
psychographie. 
Le 21 décembre 1990, à l'âge de 17 ans, il est invité par 

des Esprits peintres à se mettre à leur disposition. Ce soir-là, 
les Esprits dessinent dans une complète obscurité plus de dix 
tableaux qui s'étalaient sur toute la table.  
 
 

« Ce soir-là, les Esprits 
dessinent dans une 
complète obscurité 
plus de dix tableaux 

qui s'étalaient sur toute 
la table. » 
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Peinture 

Médiumnique 
avec le médium 

peintre 
Florêncio Anton 

 
le 13/09/2008 à 

Uccle 
 
Nous vous avions présenté cet article dans notre édition du 

1er Trimestre 2008. Nous avons rencontré cet homme en 
septembre, lors d’une conférence qu’il donnait à Uccle 
(Belgique) situé au sud de Bruxelles.  
 
Nous souhaitons vous faire partager les moments de 

bonheur que nous avons vécus à observer cet homme face à 
nous, entièrement guidé par les esprits. 
 

 
Tout d’abord, les choses ont commencé ainsi, Florencio 

nous a expliqué ses origines, mais en Brésilien, une 
traductrice nous a offert les éléments principaux de la vie de 
cet homme. 
 
Puis nous nous sommes recueillis tous ensemble dans la 

prière quelques minutes seulement, et tout cela sur un fond 
de musique Classique. Florencio était  pieds nus, les mains 
ouvertes devant lui, en pleine réception. 
 

 

 
 
Puis les yeux clos et les mains sont tendues. 
 
Il attrapa la première toile vierge, passa ses mains 

délicatement sur la surface de la toile comme s’il y répandait 
délicatement un fluide.  

 
 
Il prit furtivement une gouache, en fit sortir la précieuse 

couleur, un jaune d’or, la répandit dans ses mains gantées et 
se frotta délicatement les 2 mains. Puis se précipita sur la toile 
et dans un geste rapide, voire violent mais régulier, étala la 
peinture sur la toile. 
 
Se succédèrent alors les gouaches  de toute couleur, les 

gestes tantôt si courts, tantôt à l’envolée, tel un maître devant 
son œuvre. Le peintre était là devant nous, personne ne 
pouvait l’apercevoir mais tous, nous ressentions sa présence. 
 

 
Les tableaux se sont succédé, huit Tableaux en une heure  

et trente minutes !!!!  
 
Incroyable, sur l’échelle des Humains !! Nos yeux ne 

peuvent se tromper, tout cela est de l’ordre de l’exceptionnel, 
de l’incroyable…. Voilà en face de nous  Van Gogh, Renoir, 
Matisse…qui défilent. 
 

  
 
Que dire ? Nous restions tous muets dans la salle et les 

tableaux  restaient là exposés comme une preuve 
inconsciente que nous recherchions (sans honnêtement, oser  
se l’avouer)  depuis le début de la conférence…réticents 
encore à l’inexplicable, nous humains. 
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L’homme : Florencio Anton, homme simple  était devant 

nous tous,  si humble, mais, inéluctablement médium, parce 
que là, la communication des 2 mondes n’était que trop 
évidente, la raison humaine est faillible. 
 
Les faits, le concret, tout concordait : ce n’était pas lui 

l’auteur des toiles ! Nous étions plus nombreux dans la salle 
de conférence ! 
 

 
Il nous confia alors ses impressions après l’exercice. Il n’a 

plus aucune maîtrise, il se soumet, les esprits ont raison de 
lui, il se donne à eux, c’est un pacte… il est à leur service. La 
confiance est totale.  
 
 

 
 
Parce qu’ils ont besoin de continuer à communiquer avec 

nous  tous. Florencio nous a relaté qu’un esprit l’a guidé à 
rassurer des parents en mal de leur enfant disparu  …  

Parce que parfois des preuves permettent de guérir des 
plaies, et rebondir…  
 
Puis il fallut se quitter, j’ai serré la main de Florencio, j’ai 

compris ; parce que la force qui  traversait son être s’est 
répandue dans mon corps à la vitesse de l’éclair. 
 

 
Jamais je ne pourrai oublier la force  de cet esprit, et 

encore, et encore,  je repense à  cet instant de  communion 
unique où l’esprit trouve force, énergie, espoir et confiance en 
l’avenir.  
 
Parce que mes amis, rien n’est acquis, rien n’est perdu 

dans ce monde, soyons humbles et faisons confiance à la loi 
Divine.    
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Pédagogue, thérapeute en 

régression des vies 
passées, étudiant en 
psychanalyse et en 
psychologie. 

 
 Il est membre de l’École 
des spécialisations en 
thérapie et de la Société 

Brésilienne de 
psychanalyse intégrative. 

 
 Il travaille comme 

consultant en pédagogie 
d’éducation spéciale et 

thérapie des vies passées, 
à Salvador, Brésil. 

 Il a été coordinateur de 
projet  pour l’UNESCO au 
Secrétariat d’Éducation 
d’État de la Bahia, au 

Brésil. 
 

 
 
 

 
UN PEU DE DETENTE…  
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1. Objectif de notre institut     
2. Déséquilibre entre l'âme et l'esprit    
3. Pas toujours facile à faire lorsque que l'on y est contraint 
4. Ce que nous ne pouvons atteindre (même pas en pensée)  
5. C'est plus facile de vivre lorsque l'on en a donné un à sa Vie 
6. Elles nous aident et surtout dans les épreuves 
7. Elément essentiel à la vie   
8. Une des 3 composantes de la devise de l’Institut  
9. Le médium communique avec lui    
10. Nous en avons souvent besoin    
11. Une des 3 composantes de la devise de l’Institut  
12. Elles se succèdent et font partie de l'évolution  
13. Auteur du Livre des Esprits, ouvrage de référence spirite 
14. Chemin de la Vie que nous devons traverser  
15. Une des 3 composantes de la devise de l’Institut  
16. Moyen utilisé par le Médium pour communiquer    
17. Nous en faisons tous les jours et c'est parfois très difficile  
18. Sans conscience de son importance quand on l'a  
19. Ce qui se dégage du corps à la fin d'une vie  
20. Ce que nous gardons d'une Vie à l'autre  
21. Nous en avons tellement besoin  
22. Sans elle, nous ne pouvons rien  
23. Prénom du Fondateur de l'Institut  
24. Nous avons parfois peur, mais il ne faut pas  
25. C'est une des clés du Bonheur  
26. Contraire de faibles  
27. Mot insignifiant et sans Intérêt  
28. Qui vient en - - - -  arrive trop tard et part trop tôt
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POESIE 
 

« La Foi » 
 

Par André 
Fardel 

 
 

La Foi, c'est la rosée 
Qui fait s'épanouir 
Ce que Dieu a donné 
A l'homme, pour son avenir. 
 
C'est par elle que le cœur 
S'ouvre aux larges horizons 
D'où viendra le bonheur, 
Ainsi que la raison. 
 
C'est le levier d'amour 
A qui rien ne résiste 
Qui fait que tour à tour 
Les passions se désistent 
 
C'est elle qui permet 
De rester sur la Voie 
De ne quitter jamais, 
Le chemin qui va droit, 
 
Cette route large et belle 
Que Dieu nous a tracée 
Où le spirituel 
Se doit de bien marcher. 
 
Que cette Foi ardente, 
Simple, mais généreuse, 
Fasse que l'homme se repente 
Mène une vie courageuse 
 
Si parfois la tristesse, 
Vient assombrir les cœurs 
La Foi reste maîtresse 
Malgré les maux, les heurts. 
 

 
C'est elle qui relève 
Le courage défaillant 
Quand la pensée s'élève 
Vers le ciel accueillant 
 
Ce ciel où règne Dieu 
Notre Père Eternel 
Si miséricordieux 
Ecoutant nos appels. 
 
Cris de joie, de détresse 
Et toujours entendus 
Surtout lorsqu'ils s'adressent 
D'une Foi soutenue. 
 
Comme disait Jésus 
La Foi qui s'accompagne 
De sagesse, de vertus 
Soulève des montagnes 
 
Que Dieu le Divin Père 
Protège ses enfants 
Que la Foi très sincère, 
Eclaire les hésitants 
 
Par un acte de Foi 
Que chacun se repente 
Ne plus penser qu'à soi 
Fait remonter la pente 
 
Puis viendra la Lumière 
L'espérance et la joie 
Dieu donnant à l'austère 
La Paix, l’Amour, la Foi. 

 
 

Comme disait 
Jésus : 

« La Foi qui 
s'accompagne 
de sagesse, de 

vertus 
soulève des 
montagnes » 
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COIN LECTURE 
 

EDGAR CAYCE 
 

Ma vie de 
prophète 

 

 
Pendant presque toute sa vie d'adulte, Edgar Cayce a été 

capable de fournir, par ses perceptions psychiques, des 
renseignements dans presque tous les domaines imaginables. 
Quand on lui demandait une consultation, il se plongeait 

dans un sommeil hypnotique.  
Dans cet état, il pouvait répondre pratiquement à toutes les 

questions. Ses réponses sont appelées " des lectures ".  
Aujourd'hui ses lectures constituent une des plus grandes et 

des plus impressionnantes bases d'information intuitive 
émanant d'une seule personne.  
 
Cayce était né le 18 mars 1877, dans une ferme du 

Kentucky. Dès son plus jeune âge, il a donné des preuves de 
son talent naissant : il était capable d'apprendre ses leçons en 
dormant sur ses livres de classe.  
À vingt et un ans, il fut atteint d'une paralysie graduelle de la 

gorge qui causa la perte presque totale de sa voix.  
Les médecins étant incapables de trouver une cause et 

encore moins un remède à son état, Cayce entra dans le 
même sommeil hypnotique qui lui avait permis d'apprendre 
ses leçons, des années auparavant.  
Dans cet état, il fut capable de diagnostiquer son mal, et de 

se prescrire un traitement qui guérit, avec succès, les muscles 
de sa gorge et il retrouva sa voix. Il découvrit quelque temps 
plus tard qu'il pouvait faire la même chose pour les autres.  
 
Pendant des années, ce sont les problèmes médicaux qui 

ont surtout été traités. Certains médecins allaient même 
jusqu'à lui envoyer leurs malades incurables.  
Finalement, ses lectures, se sont étendues à des sujets tels 

comme la réincarnation, les civilisations anciennes, 
l'astrologie, la méditation, les rêves, et les prophéties, à son 
corps défendant !  
Cayce était très croyant et avait le vœu de lire la Bible une 

fois par an. Imaginez son désarroi et son effroi, quand on lui a 
appris qu'il parlait de réincarnation.  
A sa mort, le 3 janvier 1945, Cayce avait donné plus de 

14000 lectures sur plus de 10000 sujets différents à des gens 
dans le monde entier.  
Les transcriptions de ces lectures ont fourni la base à plus 

de 300 livres populaires au sujet du travail de Cayce ; elles 
sont disponibles à l'ARE (Association for Research and 
Enlightenment) qu'il avait lui-même fondé et continuent à faire 
l'objet de recherches, un demi-siècle après sa mort.  

INSTITUT SPIRITUEL 
PSYCHOSIQUE 

 
SOINS ET 

ENSEIGNEMENT 

AmourAmourAmourAmour    

BontéBontéBontéBonté    

CCCCharitéharitéharitéharité 

 

L’Institut Spirituel Psychosique a été fondé par un 
guérisseur renommé dans la région : André FARDEL. André 
est né le 2 avril 1921 à Hersin-Coupigny (Pas-de-Calais).  
 
Il entre à l'âge de treize ans aux mines de Marles, ajusteur à 

dix-sept ans. Médaillé du travail, ancien combattant.  
 
Il fait la connaissance de Monsieur Jules Berthelin, éminent 

guérisseur dont il devient l'élève. 
 
Désigné comme guérisseur spirituel quatre ans plus tard, en 

1958, il se consacre gracieusement aux malades.  
 
Il fonde en 1986 l'Institut Spirituel Psychosique situé 9, rue 

de l'Eglise à Calonne-Ricouart (62470), et une école de 
médiums. 
 
Depuis 2006 André TASSIN est le successeur d’André 

FARDEL à la tête de l’Institut. 
 
 

SOINS ET ENSEIGNEMENT 
 
Tous les membres de l’Institut sont des bénévoles. Tous les 
soins et enseignements, basés sur une éducation morale 
spirite, spiritualiste, sont donnés gratuitement. 
 
Une équipe de guérisseurs bénévoles est à votre écoute à 

l’institut. Vous pourrez leur soumettre vos angoisses, vos 
souffrances, vos questions…  
 
Ils vous prodigueront réconforts, conseils, soins spirituels 

adaptés.  
 
HORAIRES des visites 
 

Les guérisseurs suivants sont à votre disposition à l’Institut 
aux horaires donnés ci-dessous : 
 

Mardi 9h-12h et 15h-18h :    Jean-Marie BECOURT 

Mercredi 9h-12h et 15h-18h :  Ginette BECOURT 

Jeudi 9h-12h et 15h-18h :    Jean-Marie BECOURT 

Vend. 9h-12h et 15h-18h:     Jean-Marie BECOURT 

Samedi 9h-12h :                     André TASSIN 
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PRIERE 
 

Prières pour 
éloigner les 
mauvais 
esprits… 

 
 

 

Au nom de Dieu Tout-Puissant, que les mauvais Esprits 
s'éloignent de moi, et que les bons me servent de rempart 
contre eux !… 
Esprits malfaisants qui inspirez aux Hommes de mauvaises 

pensées ; Esprits fourbes et menteurs qui les trompez ; Esprits 
moqueurs qui vous jouez de leur crédulité, je vous repousse 
de toutes les forces de mon âme et ferme l'oreille à vos 
suggestions… mais j'appelle sur vous la miséricorde de Dieu. 
Bons Esprits qui daignez m'assister, donnez-moi la force de 

résister à l'influence des mauvais Esprits, et les Lumières 
nécessaires pour n'être pas dupe de leurs fourberies.  
Préservez-moi de l'orgueil et de la présomption ; écartez de 

mon cœur la jalousie, la haine, la malveillance et tout 
sentiment contraire à la charité, qui sont autant de portes 
ouvertes à l'Esprit du mal. 
 

----------------------------------------- 
 
Esprits sages et bienveillants, messagers de Dieu dont la 

mission est d'assister les Hommes et de les conduire sur la 
bonne voie, soutenez-moi dans les épreuves de cette vie ; 
donnez-moi la force de les subir sans murmure ; détournez de 
moi les mauvaises pensées et faites que je ne donne accès à 
aucun mauvais Esprit qui tenterait de m'induire au mal.  

 
----------------------------------------- 

 

 

Exercices… 
 
La 

concentration… 
 

 
 

Le manque de concentration est courant, mais il nuit parfois 
sérieusement tant à la qualité qu’à la quantité du travail.  
En fait, la concentration nécessite tout un apprentissage.  
La concentration étant plus facilement perturbée par des 

éléments extérieurs (fatigue, bruit...), les informations sont 
moins bien intégrées et par conséquent plus difficile à 
retrouver. Mais on peut apprendre à se concentrer et 
entretenir sa mémoire. 
Il a été démontré que ce sont souvent des exercices 

corporels qui vous permettront de vous empêcher de zapper. 
Les neurologues sont formels : l’exercice physique calme 
l’anxiété, facteur bloquant de la concentration, favorise la 
création de nouvelles synapses et la synchronisation des 
hémisphères cérébraux.  
Les mouvements, issus de la kinésiologie, du yoga, de 

l’optométrie et de la médecine chinoise améliorent les 
connexions entre les différentes zones du cerveau.  
Exemple pour mieux lire : placez un pouce à la hauteur des 

yeux et lentement tracez des huit de gauche à droite et 
inversement. Trois fois avec le bras droit, trois fois avec le 
gauche et trois fois avec les deux pouces collés !  
Pour éliminer les pensées parasites : fermez les yeux, 

inspirez et dessinez mentalement le côté gauche d’un carré, 
de bas en haut, bloquez votre respiration, poursuivez le 
dessin, expirez sur le côté droit, bloquez la respiration et 
fermez le carré.  Essayez ! ! !  Cela ne vous engage à rien… 

 

 

 

 

 
BULLETIN D’ABONNEMENT ANNUEL    « La lettre de l’Institut » 
 
à envoyer à l’ «   Institut Spirituel Psychosique  1 rue de l’Eglise 62470 Calonne-Ricouart » 
 
 
Nom et Prénom :   ...……………………………… …..      Date de Naissance :   ……………...  
 
Adresse :   ...…………………………………………………………………………………….. 
 
Ville :  …………………………………….     Code Postal : …………………………… 
 
Téléphone ℡℡℡℡ :  ……………………………………………………………………………………..…     
 
Don :  Ordinaire  ����  12€          de Soutien ����  24€          d’Honneur ����  48€ 

Versement par chèque  à  l’ordre de l’ « Institut Spirituel Psychosique » 

Site de l’Institut :      http://www.institutspirite.com 


